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Desde la parte trasera del
futuro Museo del Flamenco se

puede apreciar la situación
inacabada de las obras. VIVA
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por cinco temporadas P7

Confirmado

El PSOE teme que las obras sean
“vandalizadas” y exige que se expliquen los
motivos reales de la paralización de las obras
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CULTURA La Junta rescinde el contrato con la empresa adjudicataria tras “incumplir” los plazos de ejecución del proyecto

El consejero de Turismo, Arturo Bernal, ayer en la presentación del Congreso de Turismo. VIVA

Incorporan
una nueva
finca por
expropiación
forzosa

F.C.ALEU | La Junta de Gobierno
Local del Ayuntamiento de
Jerez ya ha aprobado el gasto
para la adquisición, median-
te expropiación forzosa, de la
finca de la calle Doctor Lillo 6
para cederla a su vez a la Jun-
ta y de este modo poder incor-
porarla al Museo del Flamen-
co de Andalucía. 

La finca en cuestión fue de-
clarada en situación de ruina
e incluida dentro del Registro
Municipal de Solares en 2004.
Posteriormente fue sometida
a un procedimiento de venta
forzosa, que culminó en 2007
con su adjudicación. Sin em-
bargo, el nuevo propietario
incumplió sus obligaciones y
tras un largo proceso admi-
nistrativo volvió a manos mu-
nicipales.

El Gobierno entiende que,
dada la ubicación "estratégi-
ca" de la finca, debe incorpo-
rarse al complejo museístico,
por lo que el pasado mes de
abril se iniciaron las gestio-
nes para llevar a cabo este
procedimiento de expropia-
ción forzosa. 

En 2019, el Ayuntamiento
ya cedió a la Junta los siguien-
tes inmuebles: Doctor Lillo 8
duplicado; Doctor Lillo 8;
Rompechapines 1; Rompe-
chapines 3 y  Rompechapines
5;  Doctor Lillo  8 Triplicado;
Doctor Lillo 10;  Barranco 6 y
8; Doctor Lillo 3 y Doctor Lillo
4.

Francisco C. Aleu
JEREZ | La Consejería de Turis-
mo, Cultura y Deporte de la
Junta de Andalucía ha rescin-
dido el contrato de las obras
del Museo del Flamenco de
Andalucía, después de com-
probar que la empresa adju-
dicataria –Díaz Cubero- venía
incumpliendo los plazos de
ejecución del proyecto, lo que
ahora obliga a la Administra-
ción autonómica a preparar
un nuevo expediente de adju-
dicación de los trabajos pen-
dientes.

El consejero de Cultura, Ar-
turo Bernal, ha admitido el
contratiempo que supone es-
ta situación, una circunstan-
cia “sobrevenida” que sin du-
da va a dilatar la culminación
de un proyecto que se encon-
traba ya ejecutado en un 80
por ciento.

Esta rescisión se tramitó
hace una semana por parte de
la Consejería tras ha-
ber detectado una ralentiza-
ción de las obras desde el pa-
sado mes de enero, así como
una  bajada en el ritmo de las
certificaciones periódicas,
llegando a un estado de para-
lización total de las mismas
en el mes de abril. No en va-
no, hasta el mes de enero las
actuaciones se venían des-
arrollando con normalidad. 

Bernal lamenta que la em-
presa adjudicataria no haya
sido capaz de “resolver con
solvencia” los obstáculos que
ha encontrado por el camino
a pesar de que la Junta amplió
en cinco meses el plazo de
ejecución de las obras. 

Entre ellos ha citado los in-
convenientes que generó el
cierre al tráfico del eje del
Arroyo o una serie de proble-
mas derivados de un transfor-
mador de Endesa que se en-
contraba en la parcela en la
que se estaban desarrollando
los trabajos y que han sido re-
sueltos “hace un par de sema-

nas”.
No ha sido ésta la única

obra afectada por la situa-
ción de la empresa, habién-
dose visto también paraliza-
das actuaciones en Cádiz y
Sevilla.  

Nuevo expediente
Una vez rescindido el contra-
to, la Junta trabaja en la pre-
paración de los expedientes
administrativos que hagan
posible la licitación de los tra-
bajos que han quedado pen-
dientes. Además, se quiere
aprovechar este paréntesis
“para ampliar el proyecto”,
sumando al mismo una par-
cela anexa de titularidad mu-
nicipal, lo que implicará tam-

bién incrementar el presu-
puesto inicial del Museo en
alrededor de medio millón de
euros.

“Ya que nos hemos encon-
trado con una causa sobreve-
nida, vamos a aprovechar pa-
ra hacer un museo más gran-
de. La empresa no estaba en
condiciones de continuar y
ahora lo que estamos hacien-
do es tramitar una nueva lici-
tación a toda velocidad. Son
situaciones que pueden ocu-
rrir”, explicó Bernal.

Las obras del Museo del
Flamenco de Andalucía em-
pezaron formalmente en ene-
ro de 2021 con el objetivo de
que finalizaran en septiem-
bre de 2023. Hay que recordar
que el futuro equipamiento
cultural se extiende sobre un
conjunto integrado por cua-
tro fincas -además del anti-
guo Zoco de Artesanía-, cuen-
ta con un espacio edificable
de más de 3.000 metros cua-
drados de superficie y tendrá

acceso principal por la calle
Barranco.

Los trabajos tenían un pla-
zo de ejecución de 23 meses y
un coste de 6,8 millones de
euros, cofinanciados con pre-

supuesto propio de la Junta
de Andalucía y con Fondos
Feder de la Inversión Territo-
rial Integrada (ITI) de Cádiz.

Comenta en vivajerez.es

■ ■ El VII Congreso
Internacional de Calidad y
Sostenibilidad Turística –que
se celebrará en Jerez del 12 al
16 de junio y será inaugurado
por el rey Felipe- marcará la
hoja de ruta del sector para los
próximos años y no eludirá
debates candentes como la
turismofobia o el consumo de
agua. El presidente del
Instituto para la Calidad
Turística Española y la
Sostenibilidad (ICTES), Miguel
Mirones, ha dejado claro que
la organización no pretende
celebrar “un congreso
intrascendente”, sino del que
se extraigan “conclusiones”
que se plasmen
posteriormente en una
Declaración de Jerez. El ICTES
ha reunido a 45 ponentes de
primer nivel nacional e
internacional, que aportarán
su conocimiento, experiencia y
gestión. 

Hacia un turismo
más sostenible

Jerez conmemora el
Día del Orgullo
LGTBIQAP+
P5

“En verano se van a
cerrar en el Hospital
unas 90 camas”
P5

Las obras del futuro Museo del
Flamenco, paralizadas al 80%
PROCESO___Prepara un nuevo
expediente de adjudicación de
los trabajos pendientes

CONTRATIEMPO___La Junta
admite que se va a dilatar la
culminación del proyecto

RETRASOS___ La Consejería ya
amplió en cinco meses el
plazo de ejecución de la obra 

Jerez

Congreso
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POLÍTICA Lamenta que no se expliquen “las razones por las que la empresa se ha ido”

F.C.ALEU | La diputada y conce-
jala socialista Mamen Sán-
chez ha expresado su temor
ante la posibilidad de que las
obras del Museo del Flamen-
co de Andalucía, una vez
“abandonadas” por la empre-
sa adjudicataria –Díaz Cube-
ro-, puedan ser “vandaliza-
das”, reclamando a la Junta
que aclare los motivos de la
paralización de estos trabajos
y la procedencia de los fondos
con los que pretende culmi-
narlos.

Sánchez ha lamentado que
el consejero de Turismo, Cul-
tura y Deportes, Arturo Ber-
nal, no haya explicado “las
razones por las que la empre-
sa se ha ido”, censurando
igualmente que haya tardado
“seis meses en contar que
desde diciembre no había
movimiento en la obra”.

De igual modo, la diputada
y concejala socialista entien-
de que una vez que “se han
perdido” los fondos de la ITI
asignados inicialmente a la
ejecución de este proyecto la
Administración autonómica
debe aclarar “en qué fondos o
presupuestos está trabajan-
do” para finalizar las obras.

Según Mamen Sánchez, “la
empresa se va porque los fon-
dos ITI finalizaron en diciem-
bre” y ahora es necesario acu-
dir a otros medios de finan-
ciación. “No sé cuánto habrá

Imagen desde el exterior del estado en que han quedado las obras del Museo del Flamenco. VIVA

El PSOE teme que las obras del
Museo sean “vandalizadas”
DUDAS___Mamen Sánchez pide a la Junta que aclare los motivos de la
marcha de la adjudicataria y los fondos con los que va a finalizar el proyecto

■ ■ Mamen Sánchez había
convocado a los medios en la
Plaza de Belén para hablar de
la paralización de la obra del
Museo. Lo que no sabía es que
el tema ya había ‘estallado’
solo una hora antes.

Una polémica por
pura casualidad

podido facturar la empresa,
pero ahora necesitamos que
la Junta busque dinero para el
continente y el contenido de
este museo, que es necesario
acabar porque se hizo una
apuesta muy fuerte” por esta
zona del centro histórico que
precisa de la culminación de
este proyecto.

Por su parte, el parlamenta-
rio socialista Rafael Márquez
se ha comprometido a llevar
este asunto al Parlamento au-
tonómico, para que el conse-

jero “explique y aclare los tér-
minos y razones por los que
este proyecto no ha cumplido
fechas, por qué vamos a tener
que devolver dinero y cuándo
va a ser una realidad”.

Márquez ha expresado su
“preocupación” por una ini-
ciativa “que fue impulsada
por gobiernos socialistas” y
para la que se encontró “fi-
nanciación adecuada”, en-
marcando el estado actual del
proyecto en la “falta de ges-
tión del PP”.

Apunte

TURISMO Prevé buenas noticias en breve

F.C.A. JEREZ | El consejero de Tu-
rismo, Arturo Bernal, ha ase-
gurado que la Junta de Anda-
lucía está manteniendo reu-
niones de trabajo para que las
aerolíneas entiendan que
ofrecer conexiones con el ae-
ropuerto de Jerez “es renta-
ble”, además de abogar por
que esos vuelos duren “todo
el año” y no solo durante una
temporada.

Bernal ha asegurado que a
la Administración autonómi-
ca le “interesa muchísimo”
ampliar el número de cone-
xiones del aeropuerto de Je-
rez, que además de ser “un
destino fundamental” tam-
bién “alimenta de turismo in-
ternacional a toda la provin-
cia de Cádiz y su área de in-
fluencia”.

Según el consejero, “ahora
mismo” se están mantenien-
do “buenas negociaciones”
con distintas aerolíneas y “en
los foros adecuados”, además
de en otras reuniones a nivel
particular capaces de atraer a
compañías a este destino,
avanzando que “en no dema-
siadas fechas” se podrán te-

ner “datos positivos” en rela-
ción con estas conversacio-
nes. Se trata además de “un
momento estratégico para la
captación de nuevos vuelos”
a “destinos medios”, entre los
que situó a los aeropuertos de
Jerez, Granada o Almería, ya
que de aquí a 2035 las compa-
ñías aéreas van a comprar
“unos 40.000 nuevos avio-
nes” y será necesario darles
utilidad.

En ese sentido, ha incidido
en que estas empresas están
trabajando no solamente en
las ubicaciones o en los pun-
tos donde tienen ya vuelos di-
rectos, sino que “quieren in-
corporar” esas “ciudades me-
dias” a sus itinerarios, por lo
que esos aeropuertos “están
en esa quiniela para incorpo-
rar estas nuevas rutas que se
están produciendo”.

El consejero ha subrayado
finalmente que la Junta está
“trabajando en modelos de
negocios con las compañías
para que entiendan que un
vuelo en Jerez es un vuelo ren-
table y que tienen que mante-
ner durante todo el año”.

Objetivo: que
las aerolíneas
vean “rentable”
el aeropuerto
EXPECTATIVAS___Arturo Bernal cree
que es un buen momento para
aeropuertos medios como La Parra
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LABORAL Paros, huelga indefinida y encierro, como reacción SERVICIOS

Los trabajadores de la Bodega Fundador, en la asamblea convocada ayer. VIVA

Jerez  |

ROCÍO ALFARO | La plantilla de
bodegas Fundador ha apro-
bado este lunes en asamblea
iniciar movilizaciones para
protestar contra los despidos
de dos trabajadores fijos in-
definidos de 14 y 20 años de
antigüedad.

Según indican desde el co-
mité de empresa, fue el pasa-
do viernes cuando la empresa
comunicó a los dos emplea-
dos el fin de su relación con-
tractual alegando causas de
producción.

El comité exige la readmi-
sión de los dos trabajadores y
ha anunciado una ofensiva
que contempla desde paros
de cuatro horas y días alter-
nos, a huelga indefinida e in-
cluso encierros en la bodega

si el conflicto no se arregla.
“Hay muchas maneras de

hacer despidos objetivos ba-
sados en temas productivos,
como el Expediente de Regu-
lación Empleo Temporal y
otras fórmulas, sin atacar cla-
ramente a los trabajadores
con estos despidos”, apunta
el secretario provincial de FI-
CA-UGT,  Antonio Montoro.

Se da las circunstancias, tal
y como recalca, de que el ga-
binete jurídico que ha llevado

los despidos de estos trabaja-
dores, es el mismo que aseso-
ra a Bodegas Fundador en la
negociación del convenio co-
lectivo. Por ello, desde UGT ya
han trasladado a Fedejerez, la
patronal bodeguera, su inten-
ción de no volverse a sentar
en la mesa negociadora si si-
gue participando ese mismo
despacho. 

“Nosotros entendemos que
esto va más allá; esto va bus-
cando situaciones problemá-
ticas dentro del convenio co-
lectivo, cosa que no desea-
mos, y así se lo hemos trans-
mitido esta mañana (por este
lunes) a Fedejerez”, conclu-
ye.

Comenta en vivajerez.es

La plantilla de Fundador se
planta por dos despidos

CSIF reclama
la reapertura
de la oficina
del registro
de la Junta

R.ALFARO | El sector de Admi-
nistración General de la Junta
de Andalucía ha solicitado la
recuperación de la oficina de
registro que había en la Agen-
cia Tributaria de Andalucía
en la Alameda Cristina de Je-
rez para la presentación de
documentos presencialmen-
te. Desde que se implementó
las modificaciones sobre re-
gistros en el procedimiento
administrativo, las únicas
Oficinas de Asistencia en Ma-
teria de Registros (OAMR) que
hay en la provincia son las
que hay en Cádiz capital y en
la Subdelegación del Gobier-
no de la Junta en Algeciras.

Así, la Administración está
obligando a la ciudadanía a
interactuar con ella a través
del registro electrónico, supo-
niendo un grave perjuicio en-
tre aquellas personas que no
controlan la presentación de
documentos por vía telemáti-
ca, en especial las personas
mayores, tanto de Jerez como
de su campiña y de la sierra
de Cádiz. La Junta, cuestiona-
da sobre este extremo, reco-
noce que existe una necesi-
dad social “de acceso  a este
servicio público” para aten-
der a estas personas, “pero
hasta ahora no ha hecho na-
da para implantar la OAMR
en Jerez”, exponen desde el
CSIF.

Desde CSIF se cree que “es
el momento idóneo de im-
plantar una en Jerez de la
Frontera, la quinta ciudad en
población de la comunidad
autónoma”.

POLÍTICA Adelante culpa a Pelayo

JEREZ | Adelante Andalucía Je-
rez ha reprochado a la alcal-
desa de Jerez, María José Gar-
cía Pelayo, que la ciudad no
tenga delimitada aún la Zona
de Bajas Emisiones (ZBE), lo
que para Carlos Fernández,
portavoz de la organización
andalucista, supone “una
irresponsabilidad” de la regi-
dora para cumplir con lo dis-
puesto en la Ley de Cambio
Climático y Transición Ener-
gética, aprobada en 2021 y
que afecta, fundamental-
mente, a los municipios de
más de 50.000 habitantes. “Y
eso, a pesar de haber recibido
2,6 millones de euros de la
Unión Europea”. “Está claro
que no tienen proyecto de
ciudad, o el que tienen solo
está enfocado a agradar al
sector turístico y a no cuidar
de la salud de los vecinos y
vecinas de Jerez”.

Fernández ha lamentado
que, “en la misma línea que la
anterior alcaldesa, Mamen
Sánchez, García Pelayo nos
tiene sin saber a estas alturas
del año cuál va a ser a la zona
delimitada de bajas emisio-
nes, teniendo en cuenta que
el plazo expira este mes y que
ya se han obtenido dos pró-
rrogas”. Para el portavoz local
de Adelante, “esto sólo de-
muestra que este Gobierno

del PP no está por un cambio
de movilidad que sea sosteni-
ble y que redunde en el bene-
ficio de la salud y aminore las
emisiones de CO2”.

Para Adelante esta “inac-
ción” es una “muestra más de
que el PP no quiere llevar a
cabo medidas que puedan su-
poner un rechazo social por
parte de algunos sectores co-
merciales y conductores”, so-
bre todo, “cuando tenemos
que escuchar a Agustín Mu-
ñoz, primer teniente de alcal-
desa, decir que es imposible
poner en marcha esa Zona de
Bajas Emisiones puesto que
se están desarrollando obras
de calado en el centro históri-
co, como Barranco, Doctor Li-
llo o en la plaza del Mercado y
que las mismas no termina-
rán hasta 2025”. Al contrario,
“si tuvieran definida la zona a
delimitar, ya se hubiesen
adoptado medidas para oca-
sionar la menor afección po-
sible a residentes, comercian-
tes y personas que necesiten
desplazarse en general”.

“Tampoco es de recibo que
este equipo de Gobierno se
escude en el anterior socialis-
ta o que el concejal Jaime Es-
pinar asegure que la calidad
del aire en Jerez es buena o ra-
zonablemente buena y que
no está previsto que sea nece-
sario implantar medidas muy
restrictivas que ocasionen
molestias a los vecinos y a la
circulación”.   Para Fernán-
dez, “estas declaraciones ha-
blan muy negativamente de
quien tiene que apostar por
cambiar el modelo de movili-
dad de Jerez”.

Críticas por la
ausencia de la Zona
de Bajas Emisiones
Lo consideran una
“irresponsabilidad” y
dicen que el “único
modelo de ciudad es el
de agradar al turismo”

Exigen la readmisión
de los dos trabajadores
fijos indefinidos, de 14
y 20 años de
antigüedad
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SANIDAD Las urgencias han seguido “sobrecargadas” durante el fin de semana

Rocío Alfaro
JEREZ | “Bastante conflictivo” y
con las urgencias pediátricas y
del Hospital General “sobre-
cargadas”. Así ha transcurri-
do, según el delegado de la
junta de personal en el hospi-
tal, José Antonio Aparicio, el
primer fin de semana con los
recortes en la contratación de
personal anunciados a partir
del 31 de mayo ya consumados
y los consiguientes cambios or-
ganizativos “de calado” que
han traído consigo.

“Los profesionales se han
encontrado con una situación
inesperada, que no entende-
mos. Hay una falta de respeto y
despotismo por parte de la di-
rección a los profesionales. En
el mejor de los casos, los cam-
bios organizativos se les comu-
nica el jueves por la tarde, a
muchos el viernes. De concilia-
ción familiar nada de nada y
no se tiene en cuenta el caso de
muchos profesionales que van
a servicios donde nunca han
trabajado”, advierte Aparicio.

El delegado de personal po-
ne el foco, además, en las si-
tuaciones “absurdas” con las
que se han encontrado los últi-
mos días. “El sábado se cierran
cuatro camas de Cardiología y
el domingo se abren por orden
de la dirección pero sin dota-
ción de personal. Es decir
–continúa- son medidas de ca-
rácter económico demanda-

Imagen de archivo del Hospital de Jerez. VIVA

“En verano se van a cerrar en
el Hospital unas 90 camas”
SITUACIÓN___Desde la junta de personal aseguran que el último fin de
semana con los recortes consumados ha sido “bastante conflictivo”

■ ■ En Atención Primaria  la
situación no es mucho mejor.
“Es dantesca”, apostilla
Aparicio, a quien le consta que
hay profesionales médicos
doblando turnos –de 8 de la
mañana a 8 de la tarde-de
lunes a viernes hasta tres y
cuatro días por la falta de
médicos. 

Situación dantesca
en Primaria

das por parte de la dirección
que se pone medallas a expen-
sas del detrimento de la cali-
dad asistencial de los usuarios
y el deterioro manifiesto de las
condiciones de trabajo”.

Entre tanto, el contexto no es
demasiado alentador, apunta
el representante de los trabaja-
dores, tras una semana en la
que las urgencias han soporta-
do una media de 320 pacien-
tes, según datos de CCOO. “En
las urgencias pediátricas han
salido cinco personas, un auxi-
liar por turno, y esta situación
se va a perpetuar en el tiempo.
Ahora se están reuniendo los

cargos intermedios para ver
cómo ubican al personal. Pero
esto viene de largo, y se veía ve-
nir. ¿Cómo quitan camas del
Área de Traumatología y elimi-
nan profesionales cuando es-
tamos hablando de una de las
especialidades con mayores
listas de espera? Aquí hay algo
que no cuadra”.

Lo peor de todo, como aler-
ta, es que de cara al verano, la
coyuntura todavía complica
más. “Todavía no hemos ha-
blado de Plan de Verano, esta-
mos hablando de una medida,
aún hay que hablar de la activi-
dad de los centros de salud por
la tarde, si habrá consultas de
especialidades por la tarde…”.
Lo que sí tiene claro Aparicio,
es que en la temporada estival
se van a cerrar en el Hospital de
Jerez “entre 80 y 90 camas casi
seguro que tampoco se van a
abrir el resto del año”, frente a
las casi 70 del verano anterior.
“Ojalá tengamos que rectificar
esta cifra”, admite.

Aparicio acusa, además, a la
delegada territorial de Salud,
Eva Pajares, de omitir informa-
ción en su balance de la reno-
vación de contratos. “Dice que
se van a renovar 366 contratos
en la provincia, pero, ¿por qué
no dice que de 1.100 contratos
en Cádiz no se van a renovar
700 y qué parte de esos 366 se
van a utilizar para el plan de
vacaciones?”.

Apunte

Jerez se
suma a la
celebración
del Día del
Orgullo 

JEREZ | Jerez conmemorará el
Día del Orgullo LGTBIQAP+
con el ciclo de actividades
‘Educando en diversidad’,
que se celebrará a partir del 12
de junio, organizado por el
Ayuntamiento de Jerez, la
asociación Jerelesgay y Club
Pandora.

Este ciclo dará comienzo el
miércoles 12 de junio, a las 20
horas, con la apertura de la V
Muestra de Arte LGTBIQAP+
‘Jerez visible’, en el Bar El Bu-
jío (plaza Cruz Vieja). La
muestra podrá visitarse del 12
al 30 de junio, en horario de
domingo a jueves, de 12 a 2
horas, y viernes y sábado de
12 a 3 horas. Las actividades
continuarán el jueves 13 de ju-
nio a las 21 horas con el espec-
táculo Sherry Drag 2024, en
Club Pandora (calle Zarago-
za).

El Acto Institucional del Or-
gullo se celebrará el viernes
14 de junio, a las 19.30 horas,
en el Ayuntamiento, con la
colocación de la Bandera Ar-
coiris en la fachada munici-
pal. Posteriormente se dará
lectura al Manifiesto del Or-
gullo LGTBIQAP+ por parte
de Jerelesgay, y se hará entre-
ga de los Premios Arcoiris y
Nubarrón.

El Premio Arcoiris, dirigido
a poner en valor la labor y
aportación de trayectorias
consolidadas a favor de la
sensibilización en Igualdad,
la visibilidad de la diversidad
LGTBIQAP+, ha sido concedi-
do este año a la actriz jereza-
na Penélope Guerrero.

LGTBIQAP+ 

Hacienda ha
devuelto el
65,27% del
importe por
el IRPF

F.C.ALEU | La Agencia Tributaria
ha devuelto ya 37,8 millones
de euros a los contribuyentes
jerezanos tras los dos prime-
ros meses de la campaña del
Impuesto sobre la Renta de
las Personas Físicas corres-
pondiente a 2023 (IRPF 2023).
Se trata del 65,27 por ciento
de la cantidad solicitada has-
ta la fecha. En concreto, se-
gún explica la Agencia Tribu-
taria, en la Delegación de Ha-
cienda de Jerez se han trami-
tado hasta ahora 76.024 de-
claraciones del IRPF con de-
recho a devolución, de las
cuales se ha dado ya respues-
ta a 59.572, habiéndose de-
vuelto el importe cobrado de
más a lo largo del pasado ejer-
cicio. Eso supone que el 78,36
por ciento de los contribuyen-
tes ha recuperado ya el dinero
que le correspondía.

Esas 76.024 declaraciones
solicitaban la devolución de
57,9 millones de euros, de los
cuales ya se han transferido
los 37,8 anteriormente rese-
ñados.

El volumen de devolucio-
nes pagadas se ha incremen-
tado hasta la fecha en un 4,73
por ciento con respecto a la
campaña anterior; mientras
que en lo que al importe se re-
fiere ese repunte se reduce al
1,59 por ciento.

En el conjunto de la provin-
cia, la Agencia Tributaria ha
devuelto ya más de 170 millo-
nes de euros. Así, más de
250.000 contribuyentes gadi-
tanos han recibido a fecha de
hoy su devolución.

ECONOMÍA
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Feijóo abre la
puerta a una
moci n de
censura tras
las europeas

MADRID. AGENCIAS | El presiden-
te del PP, Alberto Núñez Fei-
jóo, considera que es “políti-
ca ficción” pensar en este mo-
mento en presentar una mo-
ción de censura contra el Go-
bierno de Pedro Sánchez, pe-
ro no ha descartado recurrir a
esa “herramienta” en el futu-
ro si se da el “contexto ade-
cuado” y piensan que puede
“ser útil en ese contexto”.

En una entrevista en Ante-
na 3, Feijóo vaticinó ayer el
“final del túnel del PSOE” si
en las elecciones europeas
del domingo la mayoría so-
cial se convierte en “una ma-
yoría electoral” contra “la co-
rrupción” y “la parálisis” del
Gobierno. Al ser preguntado
expresamente si considera
como ciencia ficción presen-
tar una moción de censura si
hay una rotunda victoria del
PP en las europeas y contar
con el apoyo de Junts, Feijóo
dijo que a él no le “gusta ha-
cer una política ficción”.

Dicho esto, aseguró que
van a ver lo que pasa el 9J,
mostrándose convencido de
que el PP es “la alternativa” a
Pedro Sánchez. Si esa mayo-
ría social que no está de
acuerdo con lo que está pa-
sando se convierte en mayo-
ría electoral y el 9 de junio
mandan un mensaje, entien-
do que todos los ciudadanos
veremos más próximo el final
del túnel”, manifestó.

ESPAÑA

Actualidad DOTADO CON 479 MILLONES

Junta, CEA, UGT y
COOO firmarán el Plan
de Empleo Juvenil

La Consejería de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo
va a firmar con los agentes sociales y económicos el pró-
ximo 13 de junio un Plan de Empleo Juvenil. Dotado con
479 millones de euros y que se desarrollará entre este año
y el siguiente, procurará la incorporación de los jóvenes
al mercado de trabajo.

PLAN INFOCA Su presentación tuvo lugar ayer en el Centro de Defensa Forestal de Los Cabezudos de Almonte

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, durante la presentación. EFE

ALMONTE (HUELVA). EFE | La cam-
paña de prevención y extin-
ción de incendios del Plan
Infoca en Andalucía cuenta
este año con un presupuesto
de 244 millones de euros, lo
que supone un aumento del
11 por ciento respecto a la del
año pasado, cuando la cifra
rondó los 224 millones.

Así lo destacó ayer el pre-
sidente de la Junta de Anda-
lucía, Juanma Moreno, du-
rante la presentación del
Plan Infoca 2024 en el Centro
de Defensa Forestal de Los
Cabezudos, en Almonte
(Huelva), y precisó que de
esa cifra total 135 millones se
destinan a prevención y alre-
dedor de 108 millones a ex-
tinción.

La campaña, que se ex-
tiende del 1 de junio al 15 de
octubre, cuenta con numero-
sos recursos materiales: por
tierra, el dispositivo está con-
formado por 101 vehículos
autobombas, 16 nodrizas y 12
palas quitanieves, “todos
son los primeros que cuen-
tan con emisoras de la nueva
Red Digital de Emergencias
de Andalucía, lo que supone
un salto cualitativo en térmi-
nos de comunicación y segu-
ridad”, resaltó Moreno.

A ello se suma un vehículo
táctico con un dron terrestre,
un depósito de agua móvil

con 3.000 litros, y otra nove-
dad es que los Puestos de
Mando Avanzado (PMA), que
se levantan en incendios de
relevancia, contarán con tres
contenedores o módulos es-
pecíficos, dos de ellos tipo
oficina y un tercero para el
descanso del personal.

En cuanto a los medios aé-
reos, el plan cuenta con un
total de 34 aeronaves: 24 he-
licópteros y 10 aviones, “más
otros que son muy sofistica-

dos y avanzados como el
nuevo sistema integral para
la gestión y dirección de in-
cendios forestales o la Plata-
forma de Apoyo a la Gestión
de Grandes Incendios”.

Además, “seguimos mo-
dernizando la infraestructu-
ra con una inversión acumu-
lada 30 millones de euros
desde hace algún tiempo”,
incidió el presidente de la
Junta.

En cuanto a obras en mar-

cha, Moreno destacó que se
está trabajando en el nuevo
Centro de Defensa Forestal
(CEDEFO) de El Pedroso (Se-
villa), que va a estar operati-
vo en un período corto de
tiempo; el segundo en Algo-
donales (Cádiz) y una pista
de aviones en Villaviciosa,
en la provincia de Córdoba.

“Siendo todo esto relevan-
te, porque sin medios mate-
riales no hay capacidad para
extinguir incendios con ga-

rantías, el corazón del Infoca
son sus profesionales, 4.700
efectivos; no hay otra comu-
nidad autónoma con más re-
cursos materiales y huma-
nos”, destacó Moreno, quien
quiso trasladar su agradeci-
miento a todos y aseguró que
“se está trabajando para que
en el ámbito de personal se
puedan cumplir o al menos
acercarnos a sus expectati-
vas”.

El presidente recordó que
“tras el 95 por ciento de los
incendios forestales está la
mano del hombre, por lo
cual, todos podemos evitar
que haya incendios”, e infor-
mó de que en este 2024 se
han registrado hasta el mo-
mento 89 siniestros foresta-
les: 78 conatos y 11 incendios
que han afectado a un total
de 700 hectáreas.

Asimismo, se refirió al mes
de marzo “extraño” que se ha
tenido este año con “un 340
% más de lluvia de lo normal,
lo que ha permitido a la vege-
tación hacer acopio de hu-
medad aumentando la resis-
tencia a la propagación del
fuego”, aunque “las previsio-
nes dicen que va a ser un ve-
rano extremadamente cáli-
do, por lo que no podemos
permitirnos el lujo de con-
fiarnos y hay que extremar la
precaución”.

Andalucía destina 244 millones a la
campaña de incendios forestales de 2024
CIFRAS DEL PLAN__ Moreno precisa que de ellos 135 millones se destinan a prevención y unos
108 millones a extinción y destaca que supone un aumento del 11 % respecto al año pasado

LABORAL Trabajadores del banco muestran su desmotivación ante la falta de cobros de los incentivos correspondientes al año pasado

Hartazgo total en Unicaja: “Los directores
deberíamos dar las llaves a Recursos Humanos”
J. Suárez
MÁLAGA |Cualquier persona
que pise una oficina de Uni-
caja durante las últimas se-
manas puede que haya nota-
do un ambiente enrarecido
entre los trabajadores. Y no
es para menos. Las aguas ba-
jan turbulentas en el seno
del banco andaluz y amena-
zan con desbordarse. Aun-
que de cara a los clientes

mantengan el tipo, directo-
res, cajeros y gestores están
viviendo una situación muy
complicada que los tienen al
límite. Además de contar con
el apoyo de los sindicatos,
los trabajadores se están or-
ganizando para reclamar sus
derechos. Según testimonios
a los que ha podido acceder
Viva, la situación es delica-
da, como premoniza un em-

pleado de la empresa: . “Vie-
nen curvas, o turbulencias
que están más de moda”. Los
empleados muestran un pro-
fundo malestar y desmotiva-
ción que se ha intensificado
en las últimas semanas. El
descontento generalizado se
centra en la falta de incenti-
vos, la falta de transparencia
y una gestión que conside-
ran arbitraria y desmotiva-

dora. Las condiciones draco-
nianas impuestas por Unica-
ja para que los trabajadores
cobren sus incentivos han
puesto en pie de guerra a una
plantilla que ronda los 8.000
empleados en el casi millar
de oficinas que la empresa
tiene repartidas principal-
mente en Andalucía.

La falta de pago de los in-
centivos correspondientes a

2023 ha sido el principal de-
tonante del descontento en-
tre los trabajadores de Uni-
caja. La entidad comunicó
que “al no haberse cumplido
las restricciones generales
establecidas para la percep-
ción de estos, no correspon-
de su abono”, ofreciendo so-
lo una gratificación extraor-
dinaria para la red comer-
cial. De momento, la queja
del sindicato mayoritario,
Cesica, señalando que los
empleados habían cumplido
con los criterios exigidos y
criticando la falta de justifi-
cación de los parámetros uti-
lizados por la entidad no ha

cursado el efecto deseado.
Un director de oficina ha

puesto sobre la mesa una
medida contundente: “Lo
que deberíamos hacer todos
los directores es ponernos de
acuerdo y presentarnos en
Recursos Humanos, y darle
las llaves”. 

Hasta tal punto llega la si-
tuación que esta misma per-
sona se lamenta afirmando
que “yo no entiendo por qué
somos tan cobardes y tene-
mos tanto miedo, en cual-
quier otra empresa por mu-
cho menos de lo que estamos
aguantando nosotros, se ti-
ran a la calle”. 

■ ■ Efectivos del Plan Infoca
para la prevención y extinción de
incendios de Andalucía trabajan
desde el mediodía de ayer en un
incendio que se declaró en el
paraje del monte La Peña, en
Tarifa. El incendio se declaró en
torno a las 13.00 horas, y en las
tareas de extinción trabajaban
ayer tarde cuatro helicópteros
semipesados, cuatro aviones de
carga en tierra y un avión de
coordinación. El fuego provocó
varias columnas de humo denso,
visibles desde la carretera, en un
paraje próximo a uno de los
parques eólicos situados enel
Parque Natural del Estrecho.

Declarado uno en el
paraje La Peña, Tarifa

El apunte
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El Xerez CD lanza una
precampaña de socios

Aficionados del Xerez CD en la Tribuna del Estadio Municipal de Chapín esta temporada. XEREZ CD

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez CD empieza ya
a pensar en la temporada
2024/2025 después del logro
del curso recién terminado
con el ascenso a Segunda Fe-
deración. El club quiere apro-
vechar la inercia de la ilusión
generada con el éxito deporti-
vo y es por ello que ha lanzado
este lunes una campaña de re-
serva de abonos para el año
que viene.

Durante el mes de junio es-
tará disponible esta promo-
ción que lleva por slogan "A
por el segundo paso". Durante
el plazo establecido, todos los
socios que formalicen su
preinscripción por un importe
de 50€ disfrutarán de las ven-
tajas de obtener un precio bo-
nificado de renovación y prio-
ridad a la hora de numerar sus
asientos siguiendo el criterio
de orden de antigüedad de
número de carnet.

El proceso se irá realizando
de forma escalonada. Desde
este martes y hasta el 7 de ju-
nio podrán hacerlo los aficio-
nados que tengan una anti-
güedad inferior al 250. Del 10
al 14 de junio podrán hacerlo

los aficionados hasta el nú-
mero 1.000. Del 17 al 21 de ju-
nio, hasta el 3.000. Y del 24 al
28 de junio, hasta el 5.500. Es-
tos 50 euros se descontarán
posteriormente del importe
del carnet que saldrá a la ven-
ta en el mes de julio.

Este año la campaña de
abonados trae una importan-

te novedad. Por primera vez
en muchos años el Xerez CD
abrirá tres gradas. Es decir, es-
tarán disponibles para su ven-
ta Tribuna, Preferencia y Fon-
do Sur. La entidad quiere im-
pulsar una zona de animación
con un precio reducido en es-
ta última grada, que a diferen-
cia de las otras dos no irá con

los asientos numerados.
Igualmente, los abonos de los
jugadores de cantera irán si-
tuados en Preferencia.

También se mantendrá el
abono Rafa Verdú, que incñu-
ye todos los partidos de la
temporada incluyendo la Co-
pa del Rey, los medios días del
club y un posible playoff.

XEREZ CD  La campaña de abonos definitiva comenzará en el mes de julio

CARNETS___ Los que reserven su carnet en esta precampaña tendrán
derecho a elegir su asiento numerado para la próxima temporada

El Xerez DFC
ya prepara el
partido con
el Ceuta B

XEREZ DFC

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez DFC ya piensa
en el importante partido que
tiene el próximo sábado. El
equipo jugará la vuelta de la
segunda eliminatoria del pla-
yoff de ascenso contra el Cue-
ta B después del empate del
pasado fin de semana en el
Martínez Pirri que deja la eli-
minatoria muy abierta. Con
este resultado, a los de David
Sánchez les valdría el empate
para pasar de eliminatoria
después de haber quedado
mejor clasificado en la liga re-
gular que el equipo norteafri-
cano.

Este lunes, el plantel regre-
só con una jornada de recupe-
ración. Entrenamiento suave,
después de descansar el do-
mingo, con especial atención
en los futbolistas tocados o
con alguna molestia. El técni-
co sevillano quiere recuperar
a todos los efectivos posibles
para el que va a ser el choque
más importante de lo que lle-
van de temporada. 

El equipo volverá a descan-
sar este martes, como viene
siendo habitual dutante toda
la temporada. Y el miércoles,
vuelta a calzarse las botas pa-
ra, entonces sí, comenzar a
preparar de lleno el encuen-
tro. Serán solo tres sesiones
de entrenamiento. Miércoles,
en el interior del Estadio Mu-
nicipal de Chapín, y jueves y
viernes en el Pepe Ravelo.

Más cerca de
conocer los
rivales de
Segunda RFEF

XEREZ CD

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez CD va despejan-
do incógnitas de cara a la pró-
xima temporada. Todavía
quedan unas semanas para
que se conformen los diferen-
tes grupos de Segunda Fede-
ración, pero poco a poco se va
clarificando la sitación.

Los xerecistas, que irán en-
cuadrados con los equipos
andaluces, ya saben que no
jugarán con Betis Deportivo y
Marbella, que lograron ascen-
der este domingo a Primera
Federación. Sí estarán seguro
el CD Estepona, la Balompédi-
ca Linense, el Atlético Anto-
niano y el Cádiz Mirandilla,
que han logrado la permanen-
cia en el Grupo IV. También
estarán el Recreativo Grana-
da, el Linares Deportivo y el
San Fernando, descendidos
de Primera Federación, y el
Juventud Torremolinos, as-
cendido del Grupo IX.

En el caso de que en el mis-
mo grupo se encuentren los
murcianos, los azulinos ya sa-
ben que tampoco tendrán que
medirse al Yeclano Deportivo,
que también ha logrado pro-
mocionar a la categoría de
bronce. La otra cara es la del
Orihuela CF, que permanece-
rá una temporada más en Se-
gunda Federación con Águi-
las FC, UCAM Murcia y FC La
Unión Atlético y con el Depor-
tiva Minera, ascendido de Ter-
cera.

Deportes 04.06.24

El Real Madrid anuncia el fichaje de
Kylian Mbappé por cinco temporadas

FÚTBOL El internacional galo llega al equipo blanco a los 25 años después de ser durante varios cursos el gran objetivo del club 

Mbappé, ayer en la concentración con la Selección. EFE SARAH MEYSSONNIER

MADRID. EFE | El Real Madrid
anunció en la tarde de ayer el
fichaje del francés Kylian
Mbappe, delantero del París
Saint Germain, para las cinco
próximas temporadas.

El internacional galo llega
al equipo blanco a los 25 años
después de ser durante varios
cursos el gran objetivo del
club que preside Florentino
Pérez y tras siete campañas en

el PSG, y convertido en uno de
los mejores jugadores del
mundo. 

Tras un historia de amor-
odio que se remonta a 2017 y
después de cuatro intentos fa-
llidos de que el francés vistie-
se de blanco, este lunes se hi-
zo oficial la llegada del delan-
tero para sumarse a la planti-
lla del reciente campeón de
Europa.

El pasado 15 de febrero se
puso la primera piedra del
gran anuncio. No por inespe-
rado, pero sí por su magnitud.
Aquel jueves, por la tarde, un
día después del día de los ena-
morados, se rompió la histo-
ria de amor Mbappé-PSG y
empezó la reconciliación de
Mbappé con el Real Madrid.
Un Kylian Mbappé que a sus
25 años sale de Francia para

exponer su fútbol en un club
que, entre negativas, ha su-
mado ya dos ‘Champions’, el
trofeo que se le resiste al galo,
a su museo de un nuevo San-
tiago Bernabéu que tiene nue-
va estrella. Dos días después
de ganar la 15ª Liga de Campe-
ones, el Real Madrid mandó
otro mensaje al mundo del
fútbol: fichar a uno de los me-
jores jugadores del planeta.
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HORIZONTALES: 1: Parado de asombro.- 2: Naturales
de Galacia.- 3: Instáramos.- 4: Limaba. Diosa del
Antiguo Egipto.- 5: Labrara. Elemento químico gase-
oso de color verde amarillento.- 6: Agujero en la
piel. Flamas.- 7: Deferencias.- 8: Símbolo químico
del galio. Símbolo químico del astato.- 9: Al revés,
perforación. Danzas de origen polaco.- 10:
Cuadrúpedo provisto de un solo dedo en cada pata.
Exprésate.- 11: Asesinos asalariados.

VERTICALES: 1: Islas que constituyen una provincia
de Ecuador.- 2: Capirotazos.- 3: Apartaré. Husmeé.-
4: Cortaron. Uno de los cuatro palos de la baraja
francesa.- 5: Al revés, derribé. Símbolo químico del
calcio. Papá.- 6: Entregará. Al revés, animal del
grupo de vertebrados de temperatura variable.- 7:
Baile canario. Voz de la gallina clueca. Al revés, que
ha perdido el juicio.- 8: Ciudad italiana. Alabo.- 9:Al
revés, mantecoso, untuoso.- 10: Al revés, vestido
típico de las mujeres indias (Pl). Preposición desusa-
da.- 11 Al revés, pronombre personal. Llamada de
socorro. Continente.

HORIZONTALES: 1: Patidifuso.- 2: Gálatas.-
3: Apeláramos.- 4: Lijaba. Isis.- 5: Arara.
Cloro.- 6: Poro. Llamas.- 7: Atenciones.- 8:
Ga. At.- 9: ozoP. Polcas.- 10: Solípedo. Di.-
11: Sicarios.

VERTICALES: 1: Galápagos.- 2:
Papirotazos.- 3: Alejaré. Olí.- 4: Talaron.
Pic.- 5: ítabA. Ca. Pa.- 6: Dará. litpeR.- 7:
Isa. Clo. odI.- 8: Milán. Loo.- 9: osomerC.-
10: siraS. Ad.- 11: oL. SOS. Asia.
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La importancia
de esta raza en
Jerez se debe a
que este tipo de
perro era
empleado para
la caza de
ratones
escondidos entre
las barricas de
vino de las
bodegas

B.García
JEREZ | El ratonero bodeguero anda-
luz ha dado un paso más en su in-
tención de ser reconocida por la Fé-
dération Cynologique Internationa-
le (FCI) el próximo mes de septiem-
bre como raza internacional de pe-
rro. Dos jueces internacionales de la
FCI han estado presentes este do-
mingo pasado en el certamen inter-
nacional canino organizado en Ciu-
dad Real durante el fin de semana
por la Real Sociedad Canina de Es-
paña (RSCE) para valorar el estado
de la raza. 

De completarse el proceso dentro
de unos meses, coincidiendo con la
celebración de la reunión anual de
la FCI, el ratonero bodeguero anda-
luz sería la raza número 14 que logra
este reconocimiento en España, des-
pués de que en 2022 completara
también este proceso de reconoci-
miento el ratonero valenciano.

El presidente de la RSCE ha recor-
dado que esta raza de perro procede
de la zona del entorno de Jerez, fa-
mosa por sus bodegas y licores, don-
de era empleado para la caza de ra-
tones escondidos entre las barricas
de vino. Doval ha señalado que to-
dos los pasos necesarios para el re-
conocimiento de esta raza ya han si-
do cubiertos y solo es cuestión de
que la FCI haga oficial la decisión.

Por su parte, el presidente del
Club Español del Ratonero Bode-
guero Andaluz, Benjamín Sánchez,
ha explicado ue a pesar de que esta
raza ha alcanzado ya una difusión
notable a nivel internacional, estan-
do oficialmente reconocida para
competir fuera de nuestro país, el re-
conocimiento de la FCI supone un
espaldarazo de reconocimiento al
trabajo realizado durante todos es-

tos años por los criadores y el club
de la raza.

Con la internacionalización, ha
dicho, se abre un mercado emer-
gente para la raza, al dar mayor ca-
pacidad de visualización a la mis-
ma, a la vez que se garantiza el
mantenimiento de un acervo gené-
tico más amplio.

El reconocimiento también im-
plicará poder competir en todos
los países del orbe FCI y abrir la po-
sibilidad de registro para la raza en
países dónde ya hay asentada po-
blación de la misma, como por
ejemplo en varios países sudame-
ricanos.

Por su parte, Fina Martínez Sán-
chez, secretaria del Club Español

Raza internacional de perro

Imagen de un concurso para ratoneros bodegueros celebrado en Jerez. CRISTO GARCÍA

SOCIEDAD El ratonero bodeguero andaluz, a un paso de ser reconocida en todo el mundo

PASO PREVIO___Dos jueces internacionales han valorado este fin de semana el
estado de la raza RECONOCIMIENTO___ Es originaria del entorno de Jerez

del Ratonero Bodeguero Andaluz,
ha recordado esta raza, conocida
como el perro de las bodegas, es un
terrier de ascendencia inglesa que
se cree desciende de las antiguas lí-
neas de perro fox terrier de pelo in-
glés que llegó al sur de España de la
mano de las grandes compañías vi-
tivinícolas y mineras inglesas a fi-
nales del siglo XVIII y principios del
siglo XIX.

La llegada de estos ejemplares de
mezclaría con la sangre de razas ra-
teras autóctonas que poseían los
pobladores locales de la comarca
de Jerez, dando origen a la misma.
■

Comenta esta noticia en vivajerez.es

Mirando la bahía

Una vez aprobada con el ensordecedor ruido
que era de prever la ley de amnistía en el
Congreso -la principal cesión de Pedro Sán-
chez a Junts y ERC a cambio de sus votos
para ser investido-, la legislatura entra en

una nueva fase tras la cierta parálisis que arrastra
desde su inicio por el maratón electoral del último
año, que completarán las europeas del próximo do-
mingo. Su rumbo lo determinará, sobre todo, el in-
cierto desenlace de la gobernabilidad en Cataluña. El
Ejecutivo de coalición necesita a todos los socios con
los que ha articulado su precaria mayoría parlamen-
taria para aprobar cualquier proyecto, por lo que el
hipotético descuelgue de algún aliado independen-
tista que salga malparado de los pactos para el con-
trol de la Generalitat comprometería sobremanera su
estabilidad. El presidente se enfrenta al riesgo de
que, satisfecha una reivindicación de tanto peso polí-
tico como el borrado de los delitos por el 'procés, los
secesionistas -inmersos en una feroz competencia, y
Esquerra, además, en una aguda crisis interna tras su
reciente debacle en las urnas- se sientan liberados de
sostenerle por más tiempo en la Moncloa o vinculen
su apoyo a una exigencia tan inconstitucional como
un referéndum de autodeterminación. El hasta ahora
granítico bloque de la investidura empieza a presen-
tar grietas, extendidas incluso a los ministros de Su-
mar. El fracaso de la ley contra el proxenitismo y la re-
tirada de la del suelo por falta de apoyos al desmar-
carse varios de sus socios han colocado al PSOE ante
un espejo intranquilizador. En poco tiempo se confir-
mará si tales movimientos responden solo a la lógica
de la batalla del 9-J, lo que aportaría oxígeno al Go-
bierno, o a una recolocación de esos partidos ante un
posible adelanto electoral a corto plazo si Sánchez sa-
le reforzado de las europeas tras el espaldarazo que
recibió en las autonómicas catalanas o por un even-
tual desmarque de los independentistas. Con los Pre-
supuestos de este año prorrogados, la tramitación de
los de 2025 ofrecerá pistas sobre el recorrido de la le-
gislatura. La incertidumbre que envuelve el panora-
ma político se ha visto agudizada por un factor impre-
visto: la investigación judicial a Begoña Gómez, espo-
sa del presidente, por presunto tráfico de influencias
y corrupción en los negocios. El desarrollo de la cau-
sa, incluido su eventual archivo, también condicio-
nará el futuro del Ejecutivo en un mandato caracteri-
zado por la excepcionalidad. ■

Tras la amnistía

Patricio González


